

El Bien Público

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Miércoles 22 de Octubre de 1884.

Año XII. Núm. 3.524.

Remision de valores declarados

La «Gaceta» publica la real orden anunciada disponiendo que la remision de valores en papel de la deuda pública confiada al correo se haga como valores declarados.

Fúndase esta disposicion en el hecho de que habiendo circulado con el carácter de valores declarados en el primer semestre del año actual 6 880 cartas conteniendo 12.060 255 pesetas, por cuyo derecho de seguros ingresaron en el Tesoro 12 178 sin que haya tenido que lamentarse el mas pequeño extravío, no hay razon que disculpe el que los valores en papel de la Deuda pública sigan confiándose al correo sin que este asegure su envío y obtenga un aumento de ingresos justificado por el mas numeroso personal y el mayor cuidado que requiere la manipulacion de cartas con valores.

Así pues en la real orden se dispone lo siguiente:

1.º Que á partir desde el 1.º de noviembre próximo todos los valores en papel de cualquier clase que hayan de enviarse por el correo, á escepcion de cualquier de los espresados en el párrafo siguiente, queden sujetos á lo que prescribe la real orden de 10 de octubre del año anterior, referente al envío de valores declarados.

2.º Los pliegos con documentos de la Deuda pública que las direcciones generales del Tesoro, de la Caja de Depósitos y de la Deuda remitan a sus dependencias, ó que estas cambien entre si, continuaran exentos de la obligacion de llevar adheridos los sellos de correo que representen el derecho de franqueo y de certificado, así como del abono de seguro; siendo la responsabilidad del correo, respecto á estos pliegos, la que se determina en la real orden de 18 de mayo de 1846. Se presentarán en la administracion de origen sin facturas de los documentos incluidos, perfectamente cerrados, con el sello impreso en lacre de la dependencia que los envíe, y en el anverso del sobre, bajo el epígrafe de «Valores declarados, servicio oficial», llevarán, expresadas en pesetas, una nota de la cantidad incluida. Por la oficina de destino se entregarán tambien cerrados.

3.º Quedan derogadas todas las disposiciones relativas al envío por el correo de documentos de la Deuda pública y de sus cupones que no estén conforme con lo dispuesto anteriormente.

El ejército japonés

Con motivo de la visita que ha hecho á algunas córtes europeas una comision de generales japoneses, ha publicado un periódico francés un interesante artículo acerca de la organizacion de aquel ejército, que responde á las reformas introducidas en la vida política y social del «Imperio del sol naciente».

Antes de 1868, no habia ejército nacional en el Japon; el poder estaba dividido entre el «Mikado» (Emperador y jefe espiritual) y el «Taikun» (especie de jefe de palacio, hereditario y absoluto); y el sistema feudal existia en todo su esplendor,

apoyándose los grandes señores ó «daimios» en los «samurais», casta militar que aun usaban la cota de malla, el mandoble y la armadura de bronce de la Edad Media.

Ya desde 1866 varios oficiales franceses hicieron los primeros trabajos de reforma que adquirieron su desarrollo despues de la revolucion de 1868 en que el «Mikado» se emancipó de la tutela del «Taikun» y de los «daimios», organizando provisionalmente las fuerzas bajo la base de los «samurais», gente levantisca y poco conforme con su nueva situacion.

En 1875 ya se promulgó la ley de reclutamiento calcada sobre la francesa de 1868 y puesta en vigor por medio de un decreto en que el Emperador hacia constar que «siguiendo el espíritu de la época y los sistemas de los pueblos de Europa deseaba que en adelante constituyese el ejército la misma nacion».

Seguia el texto de la ley, por el cual todo japonés desde los diez y siete hasta los cuarenta años formaba parte del ejército, ya en activo ya en diferentes clases de reservas; pero por causas políticas y económicas se estableció la redencion por 270 yens (1 350 pesetas), y muchas exenciones, reduciéndose estas y desapareciendo aquellas por la ley de 1875, reformada en 1883.

El servicio obligatorio está establecido en todo su rigor; todo japonés que haya cumplido veinte años el 1.º de enero de cada año, es inscrito para el sorteo, á menos de no alegar alguna de las pocas exenciones establecidas; los números mas bajos forman el ejército activo, los siguientes constituyen los batallones de depósito, y durante un año están á disposicion de la autoridad militar para cubrir las vacantes de aquel; si no son llamados pasan á la «reserva general», con los que obtuvieron números altos en el sorteo, y no están obligados á tomar las armas en tiempo de paz; además existe otra reserva ó ejército nacional del que forman parte todos los japoneses desde los diez y siete á los cuarenta años, no comprendidos en las anteriores clases. Los jóvenes que han terminado estudios superiores solo sirven un año bajo la sola condicion de costearse los gastos de manutencion, equipo y armamento.

En el ejército activo el servicio es de tres años; los soldados que prueban suficiente instruccion son licenciados antes del tercer año; todos los licenciados pasan durante cuatro años á la primera reserva; luego, durante otros cinco, al ejército territorial, y luego al ejército ó reserva nacional, no debiendo confundirse esta, que procede tambien del alistamiento, con el ejército territorial, cuyos individuos deben tener una instruccion militar muy completa.

Las reservas aun no están completamente organizadas; pero el imperio japonés puede poner sobre las armas unos 120.000 hombres, á saber: 53.000 del ejército activo, 44.000 de la reserva y 21.500 del ejército territorial, y cuando la organizacion esté del todo planteada, podrá llegarse á un total de 150.000 hombres.

El ejército activo consta de los siguientes cuerpos:

Infantería: dos regimientos de la Guardia de dos batallones y 14 de línea de á tres, ó sean 46 batallones con un efectivo de 47.900 hombres.

Caballería: un escuadron de la Guardia y dos de línea: 400 hombres.

Artillería: 20 baterías de campaña y de montaña (dos de ellas de la Guardia): 2.500 hombres.

Ingenieros: 10 compañías (una de la Guardia), con un total de 1.500 hombres.

La Administracion militar corre á cargo de contratistas civiles que se encargan del aprovisionamiento del ejército.

Las fuerzas del tren se componen de siete compañías de cien hombres cada una.

Todos los cuerpos del ejército japonés llevan el mismo uniforme: levita de paño azul con dos hileras de botones, pantalon recto de igual color, chacó negro con un plumero para los soldados y kúpis para los oficiales. Las armas se distinguen entre sí por el color del cuello; vivos y franja en el pantalon: rojo en infantería, verde en caballería, amarillo en artillería y blanco en ingenieros.

Para diario los oficiales usan delman negro con agremanes y una gorra de forma rusa; los soldados gorra análoga y chaqueta azul. En verano, todos los cuerpos usan uniforme de lienzo blanco; en invierno capotes con capucha.

El armamento de la infantería, que eran fusiles de aguja modelo alemán, se está cambiando con fusiles de un sistema inventado por el teniente coronel japonés Murata; esta arma se carga por la culata; su calibre es de 10 milímetros y recuerda los sistemas Gras y Mauser.

La artillería, que tenía piezas de 4 y 12 del antiguo sistema francés, recibirá en breve cañones Krupp, de acero y de bronce comprimido, construidos en su arsenal de Ohosaca, segun el modelo del general austriaco Uchatius.

La caballería y las tropas de las armas especiales usan sable y carabina Spencer.

De la organizacion francesa han tomado tambien los japoneses las atribuciones del ministro de la Guerra, el estado mayor general, los empleos y categorías, y hasta el sueldo de los jefes y oficiales, que es casi el mismo.

Los sargentos no pueden ascender á oficiales.

Los soldados tienen de 20 á 30 céntimos diarios, segun las armas; además el Estado emplea 30 céntimos para los demás gastos y les facilita el arroz, que constituye la base de su alimentacion.

Todos los cuarteles tienen la misma distribucion; espaciosos, ventilados y de esmerada limpieza; en todos hay grandes baños.

En Tokio están establecidas las escuelas militares; entre ellas figuran la «Escuela superior» y la «Escuela especial»; en la primera, completan su instruccion los tenientes y alféreces que pasan á formar el cuerpo de Estado mayor; de la otra procede la oficialidad de todas las

armas, durante tres años los cursos de los de infantería y caballería y cuatro los de artillería é ingenieros. Los alumnos mas sobresalientes vienen á Europa á perfeccionar su instruccion.

Los hijos de los militares son preferidos para el ingreso en la «Yonnen Gakko» (escuela de jóvenes), donde durante tres años se hacen los estudios preparatorios.

Además hay una escuela de sargentos y otras de tiro, de gimnasia y de veterinaria.

En Tokio y Osaka, hay dos grandes arsenales, donde ya se construye el armamento necesario.

El presupuesto de Guerra, que en 1877-78 era de veinte y medio millones de pesetas, ascendia en el ejercicio de 1883-84 á 35 millones, figurando además muchas atenciones militares en las obligaciones generales del Estado.

Por lo espuesto, se comprenderá que la organizacion es completa, y el gobierno japonés tiende á perfeccionarla, habiendo reclutado comisiones de oficiales en Francia, Alemania, Italia y Rusia, que están ya en camino para aquel imperio.

(De «La Epoca.»)

Los insurrectos cubanos

Gracias á la actividad y vigilancia del cónsul de España en Panamá, Sr. Rizzo, acaba de fracasar un nuevo golpe de mano que los insurrectos de Cuba se proponian dar contra el vapor «San Jacinto», de la empresa del señor marqués de Campo, á imitacion de lo que hace años verificó Leoncio Prado con el «Moctezuma», del Sr. Herrera.

«Las Novedades», de Nueva-York, publica acerca de esta frustrada intentona el siguiente parte telegráfico de su corresponsal en Panamá, fechado el 28 de Setiembre.

«Frustrada sorpresa contra vapor «San Jacinto». Presos Varona y 25 cómplices. Custodiadas armas, municiones y dinamita. Abundan insurrectos. En litoral dos goletas fletadas por ellos».

Este Varona es el famoso lugarteniente de Agüero, cuya prision y muerte han sido tantas veces anunciados en los periódicos cubanos y españoles.

Despues de sus últimas correrías por los campos de Cuba, pasó á Nueva-York, y de allí á Jamáica, donde sus proyectos quedaron burlados por la presencia de cruceros españoles en las costas de la isla. Desde este último punto se habia dirigido recientemente á Colon, con los 25 cómplices que han sido presos en su compañía.

Incapaz para realizar sus propósitos contra España, el cabecilla Varona trataba de atentar contra la propiedad agena, apoderándose de un buque mercante, de uno de los vapores españoles del marqués de Campo.

Aun cuando hubiera logrado eludir la vigilancia de la autoridad consular de España en el Istmo, su hazaña no podia darle resultado alguno favorable á sus planes. Considerado como pirata por todas las naciones, habria sido capturado muy pronto si ántes no pegaba fuego al buque y se internaba en cualquier punto

de la costa de Colombia. Como arribar á Cuba nos parece empresa por lo ménos arriesgada, la aventura de Varona hubiera quedado reducida á la pérdida de su buque y á un inútil derramamiento de sangre.

Las autoridades españolas, así consulares como superiores, deben redoblar su vigilancia ante las intenciones que con repetición se suceden al presente.

Diálogos republicanos.

El «Porvenir».—El Sr. Pi y Margall y la media docena de amigos que siguen su política, han sido, son y serán constantemente la impedimenta del concierto de los republicanos. Es una farsa insigne decir que apetecen la coalición con los demás partidos...

La «República».—¿No comprende «El Porvenir» que eso es falso de toda falsedad, y además disparatado, de todo disparate? Eso son adesiosos.

El «Porvenir».—Los hombres que durante la restauración no han dado señales de su actividad, sino es para sembrar perturbaciones y crear antagonismos en el seno de la familia republicana; los que al amparo de la ley viven tranquilos y sossegados sin sufrir los rigores de las persecuciones á la prensa ni del destierro, ni las sentencias de los tribunales de justicia; los que no se ocupan mas que en la vida dulce y reposada del hogar, salvo en los casos en que se entretienen en luchar y combatir con los amigos, dejando tranquilos y en paz á los adversarios; los que sin hacer nada útil ni provechoso censuran los actos de aquellos que trabajan y se sacrifican por la causa del pueblo, esos son los enucos á quienes el Sr. Leizaola se refiere, y esos no están en el campo de la democracia progresista.

La «República».—Esos hombres que siembran perturbaciones, serán los amigos de El «Porvenir». Por lo demás, es necio, y además, impertinente, hacer pública exhibición de hojas de servicios.

El «Porvenir».—Las cobardías de que habla el colega no rezan con nosotros; sientan mejor á los que, amparados del anónimo, dirigen correspondencias á periódicos de provincias, injuriando á personas que están muy por encima de ellos, para negar despues la paternidad de esos escritos, procedimiento jesuítico que tuvimos el buen acuerdo de mirar con el desdén que se merecía.

La «República».—No sabemos á quien saludará El «Porvenir» en esa indirecta tan velada, que no se la adivina la dirección; pero por si algun chismosillo ruin, capaz de tales villanías, ha contado al colega que hay en La «República» corresponsales de periódicos de provincias que se amparan del anónimo y que niegan la paternidad de sus escritos, nosotros le diremos que hay en efecto entre nuestros redactores algunos que se honran escribiendo cartas á periódicos de provincias; pero que aceptan siempre, en todo y por todo, la responsabilidad de lo que escriben, aquí y allí, y que no han escrito jamás una sola línea de la que hayan renegado despues, y quien otra cosa haya contado á El «Porvenir» ha errado como un estúpido, ó ha mentado como un miserable.

El «Porvenir».—Mientras los redactores de La «República» viven tranquilos, cosa de que nos felicitamos, emigran los de El «Porvenir», y en tanto que el Sr. Pi se dedica sossegadamente al despacho de su bufete y á la redacción de sus libros, pesa sobre el Sr. Ruiz Zorrilla una sen-

tencia de muerte.

La «República».—Hay tanta torpeza, tal mezquindad, tan inconcebible estrechez de miras y tal pequeñez de criterio en esas reticencias embozadas, que no hemos de hacernos cargo de ellas.

Los socialistas belgas presentan cinco candidatos para las elecciones municipales de Bruselas.

El partido católico, que se dispone á luchar con todas sus fuerzas, sostendrá por primera vez candidaturas para todos los puestos del Consejo municipal.

Las elecciones que han de verificarse el 19, prometen ser reñidísimas.

Ciclón en Sicilia

Los despachos recibidos de Catania dan detalles horribles del ciclón que tantas desgracias ha causado en aquella ciudad y sus arrabales.

Se calcula en 27 el número de los muertos y en 400 el de los heridos.

Infinidad de casas de recreo han sido destruidas, calculándose las pérdidas en 14 millones de pesetas solo en Catania.

La tromba presentaba una sección de 200 metros. Se dirigía de Oeste á Este, tocando en Catania y arrasando con furia inaudita las aldeas vecinas.

Oquins, situada á media milla de la ciudad, ha sido destruida; Chicago y Borgo son un montón de ruinas. Un millar de casas han sido derribadas y arrancadas las viñas y plantaciones. Árboles y techos han sido transportados á grandes distancias por la tromba.

Los hospitales están llenos de heridos, y las calles presentaban un aspecto espantoso. Por todas partes se veían grupos de individuos, que á la luz de los hachones recogían las víctimas de la catástrofe. Las damas sicilianas han dado prueba de un heroísmo superior á todo elogio.

NUEVA-YORK 27 DE SETIEMBRE

La próxima cosecha de maíz de los Estados Unidos será, según los peritos, de 1,800,000,000 de fanegas. De ellas 800,000,000 serán para el consumo del ganado destinado á suministrar carne, 500,000,000 para el ganado de labor, 200,000,000 para el consumo por las personas, y 200,000,000 para la exportación.

Chile.—Santiago, 28 de Setiembre.—En cumplimiento de la ley de incompatibilidades, fueron hoy excluidos de la Cámara veintidos diputados que habían aceptado un cargo del gobierno. Todos los excluidos militan en las filas del partido liberal, y entre ellos don Victor Santamaria, hijo del Presidente, y el almirante Lynch. Este último saldrá el martes, 30 del actual, para Europa, habiendo sido nombrado ministro plenipotenciario de Chile en España.

Incendios en Cleveland.—Por segunda y tercera vez se ha tratado de incendiar la ciudad de Cleveland. En la tarde del sábado y al amanecer del domingo. El primer incendio comenzó en un aserradero, y no sin esfuerzo fué dominado, despues de causar destrozos por valor de pesos 25,000; el segundo destruyó unos pesos 12,000 de propiedad.

Aquí no hay más que un dilema: ó echar mano y «arreglar» á los incendiarios, ó que la ciudad de Cleveland se resigne á desaparecer del mapa el día ménos pensado.

En Newcastle, Estado de Delaware, fueron azotados el sábado siete criminales en presencia de mas de cuatrocientas personas.

¡Y esto pasa en el siglo XIX y en la mas adelantada de las repúblicas!

Llegada del presidente Zaldívar al Salvador

El 15 de agosto último se recibió en San Salvador un telegrama anunciando que el doctor Zaldívar había llegado á San Juan del Sur, donde fué cordialmente recibido por el Presidente de Nicaragua doctor Cárdenas, quien le acompañó con muchas personas distinguidas hasta el puerto de Corinto. El 17 llegó el Sr. Zaldívar á La Libertad y volvió á pisar el territorio salvadoreño.

Entre las muchas decoraciones del puerto, la Aduana presentaba un excelente golpe de vista con los gallardetes, colgaduras y flores que la engalanaban. En un pabellón español que estaba rodeado de las banderas centro-americanas, se leía lo siguiente:

«Si en ese pabellón la vista fijas

En él veras á España entre sus hijas

Nunca ¡oh bandera! nos serás extraña

Ni lo será la nuestra para España».

Despues de un magnífico almuerzo al que se sentaron mas de cien personas y de brindis entusiastas, tomaron los viajeros el camino de la capital.

Por la tarde de aquel mismo día presentaba un hermoso espectáculo la ciudad de San Salvador, y en especial la calle de la Candelaria, que recorrió el Presidente en medio de una ovación popular, acompañado de los funcionarios que hicieron con él su gratísimo viaje á España, Francia y los Estados-Unidos y seguido de una comitiva de mas de setecientas personas á caballo.

A las colgaduras diferentes, flores y palmas colocadas graciosamente á un lado y otro de la calle, se agregaban arcos de triunfo situados en varios puntos y que ostentaban espresivas leyendas en homenaje al Sr. Zaldívar, por su feliz regreso. En la parte superior de las palmas, que despues de los hermosos arcos mencionados constituían el principal adorno de la calle, podían leerse los nombres de cada una de las poblaciones de la República, escritos respectivamente en pequeños escudos de madera formados al efecto y guarnecidos con pintorescos gallardetes.

Por la noche aparecieron iluminados los edificios y las plazas principales, descolgando entre todos el Parque Central y el Palacio del gobierno. Frente á éste se dió una gran retreta, y entre tanto el Presidente inierino señor Guirola obsequiaba al doctor Zaldívar con un banquete, cuyo brindis alternaban con las escogidas piezas de la música. Al siguiente día le dió el doctor Gallegos un almuerzo de mas de doscientos cubiertos, y por la noche el gremio de artesanos se dirigió en masa á la casa presidencial para saludar al doctor Zaldívar.

Anunciándose bailes, veladas y fiestas numerosas, y se recibían en la capital como de los departamentos innumerables felicitaciones y pruebas de las simpatías de que goza el Presidente Zaldívar en toda la república.

Gacetilla

COMPARACIONES

I

El deseo de poseer la verdad es innato

en el hombre.

Desde los tiempos más remotos hasta nuestros días, el género humano ha empleado sus facultades en disipar la atmósfera de dudas y errores en que se halla envuelta la Tierra, buscando con avidez la mayor suma de luces y conocimientos.

Y esta marcha progresiva, la continuará siempre impulsado por el deseo de acercarse más y más á la perfección, que es su término.

Pero no todos los espíritus saben trabajar con eficacia para la consecución de tan sublime fin; pues mientras unos descubren nuevos y dilatados horizontes en su vuelo hacia la verdad, otros se enredan en un laberinto de falsos sistemas y vanas utopías, y muchos se limitan á caminar por sendas asaz conocidas para recoger sin discernimiento las verdades y errores que encuentran al paso.

De ahí que con ser muchas y muy diversas las manifestaciones de la actividad humana en el vasto campo de la inteligencia, á tres pueden reducirse los modos de trabajar considerados bajo el punto de vista de la utilidad ó provecho que de ellos resulta.

Así nos lo dá á entender, por medio de un ingenioso pensamiento, el célebre non-ge Bacon.

II

Tenemos, en primer término, *el trabajo de la araña*.

Despues de fabricar tenue hilo, teje la araña finísima tela con la que tapiza espléndidamente los misteriosos rincones que elige para morada suya. Y de ahí no pasa.

Nadie le ayuda á confeccionar su obra, ni emplea material alguno que no sea el que guarda en sus almacenes, su propio cuerpo. La araña todo lo saca de sí misma.

Pero su actividad y constancia con ser admirables, si se quiere, no son de resultado alguno positivo, porque un simple escobazo viene, casi siempre, á destruir su obra.

El trabajo de la araña es paciente, pero estéril.

Comparables á la araña son ciertos hombres que, fiándolo todo á sus propios esfuerzos, no quieren tomar prestado ni un pensamiento, ni una idea.

Como la araña, todo quieren sacarlo de sí mismos, y es que, en su orgullo, han llegado á creer que son reverberos de la ciencia infusa.

Decídesles, sinó, que pidan auxilios ajenos, y no os harán caso; estimuladles á que estudien los grandes modelos de la antigüedad, y os calificarán de plagios y adocenados.

Imaginanse que reinan espesas tinieblas donde quiera que faltan, vamos al decir, las luces de su inteligencia. Su razón lo puede todo!

Tal es el trabajo constante de los soñadores de oficio.

Enemigos de principios conocidos, gastan sus talentos en tejer sistemas y más sistemas; tiranizan su ingenio creando utopías, y llevados de su fantasía acaban por meterse de rondón en el caos tenebroso de todos los errores.

Crean que existe una verdad para cada siglo, y que ésta ha de ser obra exclusiva de su entendimiento.

¡Infelices, despues de tan obstinado trabajo, solo consiguen llenar su cabeza de... *telas de araña!*

III

Consignemos, en segundo lugar, *el trabajo de la hormiga*.

Al revés de la araña, la hormiga nada saca de sí propia; pero paciente y activa como es, encuentra en el bien ajeno cuanto hace falta á su intento.

Vedla dirigirse en busca de provisiones que con ejemplar constancia acarrea luego á su vivienda; por doquiera encuentra algo con que aumentar su caudal; de todas partes extrae ménos de sí misma.

Formado de tal manera su acopio; esto es, sin discernimiento ni medida, por fuerza han de hallarse amontonadas y en desorden las cosas más semejantes.

La hormiga limita su acción á hacinar materiales.

Lo propio hacen ciertos hombres. Leen muchos libros; llenan su cabeza de multitud de materias sin cuidar de establecer la oportuna hilacion y unidad; hacen gran acopio de ideas, pero sin pulirlas ni avalorarlas; cargan, en fin, su memoria descuidando por completo la razon.

De todo hay en el caudal de conocimientos que se han procurado; pero como la hormiga, guardan ese caudal sin discernimiento ni medida.

Este género de trabajo produce espíritus superficiales.

Eruditos á la violeta que tratan de muchas cosas por mas que ninguna saben bien. Lo mismo les da ocuparse en Metafísica, que conocen por los forros, como en Fisiología que sólo conocen en la parte que dice relacion con el estómago.

Constantemente les vereis tráficar con la ciencia ajena: guárdanla, cuidadosos, en los desvencijados anaqueles de su inteligencia, para sacarla luego á plaza y venderla al público dividida en tomas.

IV.

Y existe, por último, *el trabajo de la abeja*, insecto digno de estudio y de la más grande admiracion.

La abeja es incansable como la hormiga, aunque no tan codiciosa, y es constante como la araña, bien que más modesta.

No se obstina en sacarlo todo de su propio fondo, ni se limita á hacinar confusamente las provisiones que allega á su vivienda.

Ordenada y laboriosa, hábil y previsora, la abeja rechaza cuanto para ella es inútil, y busca lo que mejor puede servir á su intento. Pasa por encima de las plantas que no han de suministrarle bien alguno, y se detiene en aquellas cuya sustancia puede asimilarse.

Y aún de éstas sólo liba el jugo que, después de servirle para su sustento, ha de convertir con arte y economía admirables, en alimento exquisito para el hombre.

Ved ahí á los entendimientos sanos y bien dirigidos.

Para ellos no se trata simplemente de adquirir conocimientos más ó ménos útiles; sino de penetrarse bien de las verdades que son objeto de su aplicacion.

Leen poco, si se quiere; pero reflexionan mucho, llegando así á conocer, en cuanto cabe, la esencia y propiedades de las cosas.

Hacen lo que las abejas, con rápido vuelo se posan sobre las flores, y se apoderan de la médula á fin de elaborar con ella alimento exquisito para los entendimientos.

En sus constantes estudios, se dirigen al fondo ó sustancia de las cosas, y no se entretienen en nimiedades.

Y así profundos y sólidos como son en sus raciocinios, rectifican los juicios dándoles exactitud y firmeza; indagan las verdades, y las propagan luego en torno

suyo para bien de sus semejantes.

Aprenden primero á estudiar para dedicarse luego á pensar; y escogen con tino los materiales de que han de servirse más tarde para construir.

Sus producciones no son el *mons parturiens* de que, habla, Horacio; al revés de esas otras de los ilustrados á la *derrière* que no tienen más mérito que el de haberse formado como los hongos.

Pelayo

Esta mañana han ingresado en el Instituto de segunda enseñanza de esta Ciudad cuatro señoritas que han cursado la primera enseñanza en la Escuela pública del ex-claustro del Carmen, ascendiendo en el día de hoy á seis el número de alumnas concurrentes al mismo.

Movimiento de poblacion ocurrido en este distrito municipal, desde el día 13 al 19 del corriente.

Nacimientos	6
Defunciones	6
Diferencia, ninguna.	

En la madrugada de hoy han caído sobre esta Ciudad cortas pero abundantes lluvias.

Anoche quedaban en el Lazareto purgando cuarentena 22 buques con 301 tripulantes y 23 pasajeros. Durante el día entraron 4 con 53 tripulantes y salieron 5 con 53 tripulantes.

A bordo del vapor «Nuevo Mahonés», han salido hoy para la capital de la Provincia veinte y seis testigos y los dos procesados en las causas sobre estafa que han de verse en juicio oral el día 28 de los corrientes, conforme dijimos en anteriores números.

En la parroquial iglesia de Sta. Eulalia de Alayor, ha celebrado hoy su primera Misa el Rdo. D. Rafael Mascaró, á quien felicitamos, lo mismo que á sus Sres. padres y demás familia.

El acto ha sido muy concurrido, y durante el besa manos se ha cantado un solemne Te Deum.

Hoy ha sido embarcado, con destino al manicomio de Palma, el vecino de Alayor de quien dijimos habia sido puesto á disposicion del Alcalde por el Juez de Instruccion de este partido.

Recomendamos á nuestros lectores que cuando deban comprar una caja de fosforos, no se dejen engañar por las apariencias, y no adquieran las de mayores dimensiones sin antes examinarlas con cuidado, pues se expenden por ahí cajas de doble y de triple fondo que por su forma exterior parece que contienen gran cantidad de cerillas y luego resulta que solo encierra un corto número de ellas. Es otra de las maneras que tienen de engañar al consumidor.

Para Palma han sido embarcadas 2 cabezas ganado vacuno y 16 de cerda.

Higiene de la semana. — El descenso de la temperatura indica bien claramente que hay ya que comenzar á adoptar las precauciones higiénicas que exige la entrada del invierno.

La alimentacion puede y debe ser más copiosa, constituyendo su base las carnes, la manteca y el queso; conviene aumentar el abrigo interior, sustituyendo las personas que tienen predisposicion al reuma, el de punto de algodón por el de lana ó franela.

Los niños habrán de pasear en el centro del día, cuidando de hacerles regresar á casa antes de la caída de la tarde.

Durante las últimas 24 horas han fondeado en el Lazareto las embarcaciones siguientes:

Polacra goleta española *Joven temerario*.

Polacra go. francesa *Divine Providence*.

Laud español *Joven Francisco*.

Goleta francesa *Rosalie*.

Polacra goleta española *Amable Dolores*.

Polacra goleta id. *José Victoria*.

Laud español *San Miguel*.

Bergantin goleta español *Timoteo I*.

Javeque español *Providencia*.

Además un laud español y un brikbarc noruego.

Los pasajeros salidos esta tarde para Palma en el vapor-correo «Puerto Mahon» son los siguientes:

D. Antonio Roca, Agustin Morlá, Diego Sbert, Martin Sbert, Juan N. Quevedo, Jaime Fá, José Vila, José Elizondo, Juan Fontcuberta, Tomás Quintana, Bernardino Feliu, Jaime Quevedo, Jaime Danús, María Janer, Pedro Marí, María Carmen Cabrisas, Jaime Florit, Bartolomé Sintés, Federico Canut, Francisco Monserrat, Ramon N. Pons, Rafael Orell, Angel Puigali, José Morera, Jaime Manent, Lorenzo Galmes, Juan de Dios Richarte, Lorenzo Galmes Simó, Francisco Morera, José Carretero, Antonio Ferrer, Ignacio Hernandez, Gabino Sirvent, Lorenzo Orfila, Margarita Seguí, Juana Manent y un niño, Nicolás Gelabert, José Carretero, Antonio Carreras, Bartolomé Roselló, Luis Hellin, Juan Beltran, Pedro J. Riera, Sor Tomasa Santandreu y Sor Dolores Vila, Sebastian Beltran, Sebastian Orfila, un carabinero y su esposa.—Total, 50.

Administracion Gerencia de la Sociedad Mahonesa de Vapores.

Admitiéndose en Palma á libre práctica sin observacion cuarentenaria las procedencia de esta Isla, la Empresa tiene el gusto de anunciar á los cargadores que queda suprimido el recargo de 30 por ciento sobre el flete que se vió obligada á cobrar para satisfacer los crecidos gastos que ocasionaba la cuarentena en Palma.—Mahon 22 Octubre de 1884.—La Administracion.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 21.—9'30 n.

S. M. el Rey Leopoldo paseó ayer á caballo por las calles de Bruselas, siendo objeto de una manifestación irrespetuosa por parte de un grupo del pueblo.

El-Papá ha aceptado el nombramiento á favor del P. Ceferino para Arzobispo de Toledo.

Madrid 21.—9'52 n.

En Rusia ha habido un alboroto producido por estudiantes.

Telegrafian de Paris, que en breve se resolverá favorablemente la cuestion de la rebaja de tarifas en el transporte de mercancías.

Madrid 22.—8'30 m.

«La Gaceta de Madrid» publica el decreto aceptando al Sr. Castillo la dimision de Capitan general de la isla de Cuba, y nombrando en su lugar al general Fajardo.

Son infundados los rumores que han circulado de crisis en Bélgica.

En el día de ayer ocurrió un caso de cólera en Marsella y otro en Tolon.

Madrid 22.—9'15 m.

Es falso que el Sr. Cánovas del Castillo se proponga consultar á los gefes de los partidos políticos sobre las conferencias de Berlin.

Se insiste en hablar de nuevas emisiones con destino á la isla de Cuba.

Variedades

Hablando de los chinos, lord Palmerton decía:

—¿Qué energia ha de tener un pueblo que suprime los tacones en su calzado?

EL TALENTO Y SU ORIGEN

El Pontífice Adriano IV fué hijo de un mendigo. El rey de Marruecos, Adelmoumen, de un alfarero. Adriano VI, pontífice, de un tejedor. Julio Alberoni, cardenal y primer ministro de Felipe V, de un jardinero. Andros del Sarto, famoso pintor florentino y el cardenal Lavaluce favorito de Luis XV, de un sastre. El emperador Basilio, de un pordiosero de Macedonia. Beranger, el poeta popular de Francia, de un sastre. El príncipe de Neufchatel y de Wagram, Alejandro Berther, de un portero. El famoso sectario Juan Calvino, de un tonelero. Juan Cavalier, jefe de los calvinistas, de un mozo de tahona. Cristobal Colon, de un cardador de lana. Davy, el famoso químico inglés, de un carpintero. Demóstenes, el famoso orador de Atenas, de un pobre esclavo. Fr. Luis de Granada, de una familia oscura y miserable. Gregorio VII, el papa de un carpintero toscano. Harrison, el general inglés, de un carnicero. Horacio, el poeta latino, de un liberto. Alficrates, el famoso general ateniense, de un zapatero. Linneo, el eminente botánico escocés, de una familia desgraciada. Maíquez, el famoso actor español, fué tejedor en un principio. Massaniello, el revolucionario de Nápoles, era pescador. Nentschikoff, el ministro del Czar Pedro el Grande de Rusia, fué un mozo de una pastelería de Moscow. Nolière, el autor dramático francés, fué hijo de un tapicero. Murat, el mariscal del imperio francés, de un posadero. Pareja, el célebre pintor sevillano, de padres esclavos. Pitágoras, el filósofo griego, fué atleta en un principio y danzaba por las calles y plazas.

Bolsa de Barcelona 21.—4 t.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes entries like '4 p. 000 ciento int.', '4 p. 000 Exterior', '4 p. 000 amortizable', 'B. H. de Cuba', 'B. Hispano Colonial', 'Crédito Mercantil', 'Banco de Cataluña', 'F.-C. de Barcelona á Francia', 'F.-C. del N. de España', 'Orensés', 'F.-C. Tarrag., Barna. y Francia 3 p.', 'F.-C. de Medina á Orense y Vigo', 'Madrid 21.', '4 p. 000 perpétuo', '4 p. 000 amortizable', 'B. Hipotecarios de Cuba'.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

santa María Salomé viuda y santa Córdula

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Amargura en san Francisco.

Santo de mañana.

san Juan Capistrano conf. y san Pedro Pascual obispo y san Juan Bueno conf.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 21.

De Barcelona Pailebot «María» patron Juan Ramon con 5 trips. y efectos.

De Cete Polacra Goleta francesa «Divina Providencia» capitan Mr. Ausemac con 7 trips. y lastre.

De idem Polacra Goleta «Teresa» capitan D. Miguel Palmer con 6 trips. y lastre.

De idem Bergantin Goleta «Temerario» capitan D. Pablo Ferrer cou 8 trips. y lastre.

De Barcelona Goleta «San Jaime» patron Francisco Leon con 7 trips. y efectos.

De Bona Laud «San Francisco» patron Miguel Lopez con 6 trips. y lastre.

De Orán Polacra Goleta «Amable Dolores» patron Francisco Gineta con 7 trips. y trigo.

De Cete Bergantin Goleta «Victoria» capitan D. Sebastian Simon con 8 trips. y lastre.

Despachados el 22

Para Palma Vapor correo «Puerto-Mahon» capitan D. José Pons con 22 trips. efectos y la correspondencia.

Para Marbella Vapor inglés «Helmsley» capitan Mr. W. Zuinde con 22 trips. y lastre.

Para Tarragona Vapor francés «Alesia» capitan Mr. J. Vallat con 44 trips. y efectos.

Para Palma Polacra Goleta «Mulata» capitan D. Bartolomé Frau con 7 trips. y lastre.

Nota de las reses que han sido muertas en el Matadero público de Mahon. Octubre

Table with 10 columns: Dia, Cortantes, Bueyes, Vacas, Terneros, Terneras, Cabras, Cerneros, Cerdos, Peso kilogram, Procedencia de la res. Lists names like Pedro Junquer, Jaime Sintes, Juan Ginard, Luis Carretero, Miguel Sbert, Jaime Sintes, Juan Ginard, Rosa Pons, Pedro Junquer, Jaime Sintes.

ANUNCIOS.

Recaudacion del Impuesto de Consumos de Mahon.

Llegada la época de la matanza de cerdos, los habitantes de Mahon y su radio que hayán de sacrificar dicha clase de animales, darán aviso á la recaudacion del impuesto con tres dias de anticipacion en el local que aquella tiene establecido en el Anden de Levante frente al fondeadero de los vapores correos, donde dejarán nota de su nombre y apellido, Calle donde viven y número de la casa que habitan.

Apreciado el peso del Cerdo por el encargado, pasarán sus dueños dentro del tercer dia por la citada recaudacion á satisfacer lo que por derecho corresponda á razon de 0'162 pesetas por Kilógramo. Si no hubiese conformidad se procederá al peso del cerdo en el acto de sacrificarlo con intervencion de su dueño quien despues pagará lo que corresponda con más los gastos que se ocasionen para pesarlo caso de ser igual ó mayor el peso al que se le hubiere señalado por el encargado.

Si pagado el derecho que por consumo corresponda á un cerdo, muriera este, se devolverá por la recaudacion del impuesto lo que por este concepto hubiese percibido, tan luego se justifique por el dueño en debida forma que dicha muerte fue casual.

Los que dejen de pagar los derechos correspondientes dentro el plazo de tres dias señalados incurrirán en el apremio de primer grado de cinco por ciento segun la nueva instruccion.—Mahon 18 de Octubre de 1884.—La Recaudacion.

Casino Isleño

Se participa á los Sres. Sócios que se abre el abono para la presente temporada de zarzuela, cuyas condiciones están de manifiesto en el salon de lectura. Mahon 21 Octubre 1884. P. A. de la Comision recreativa, Francisco Tomás.

Casino «El Recreo»

El sábado próximo 25 del corriente tendrá lugar la primera funcion de la temporada, bajo el siguiente programa:

- 1.º La aplaudida zarzuela en 2 actos. MARINA
2.º La zarzuela en un acto MÚSICA CLÁSICA
3.º Baile de Sociedad.
La suscripcion queda abierta en el salon de lectura del mismo. Mahon 21 de Octubre de 1884. El Presidente de la Comision recreativa, M. Seguí y Mir.

Se participa á los Sres. Sócios, que desde esta fecha la votacion de aspirantes á sócios tendrá lugar los viernes de cada semana, conforme previene el Reglamento. Mahon 21 Octubre 1884, El Secretario, Gabino Sirvent.

MIEL

En la confitería LA PALMA se encontrará de las clases siguientes: De la Isla de Cuba superior calidad, al por mayor á 18 céntos. escudo la libra. Al por menor á 20 céntos. idem. Del país clarificada á 30 céntos. idem. Idem muy superior á 1 peseta idem. CONFITERÍA «LA PALMA» Calle Hannover, 24.

Imp. de M. Parpal.—Bastion, 39.

ESPECIALIDAD EN ESTERAS

En el establecimiento de la Sra. Viuda de Thomás é hijos se acaba de recibir un elegante y variado surtido de ALFOMBRAS, ESTERAS PITA y PLEITA y ESPARTO, apropósito para salas, habitaciones, comedores y escaleras asi como exprofesas para despachos ú oficinas. Los precios son relativamente módicos y á pesar de esto, el establecimiento se encarga de la colocacion y trasporte de dichas esteras á la casa donde le indique sin retribucion ninguna: es decir GRATIS.

Viuda de Thomás é Hijos, calle del Arraval número 3

OZON-ZULFUR-NIKELS

Electrizacion de las sustancias medicamentosas para recobrar la salud completa Dr. Richar Nikels 14, Imperial via, Berlin

PREMIADO 19 VECES.—GRANDES DIPLOMAS DE HONOR CONGRESO MÉDICO: Berna 14 Julio 1884.

Señor: Con gran complacencia ha ensayado esta Direccion su preparado que denomina OZON-SULFUR-NIKELS.—Realmente hemos visto comprobados cuantos efectos nos prometia, cbiendonos el placer de poder manifestarle que con su ESPECIALIDAD se suplen con ventaja las Aguas Minerales Sulforosas de los más renombrados manantiales y aseguramos que el uso de supreparado se extenderá rápidamente por sus efectos curativos. Dres. TULLER, KRAUSK y SIMMERHAM.

VIRUELAS Sarampion, Escarlatina, Rosa, Eruptivas é Infecciosas las Precaver Aborta y Cura radicalmente por graves y malignas que sean.

TÍSIS Catarros pulmonares, Bronquitis, Laringitis y todas las del Pecho y Garganta por crónicas y antiguas que sean.

HERPES Escrófulas, Sífilis, Venéreo, Reuma, y todas las enfermedades Humora, les por crónicas y antiguas que sean.

ÚLCERAS malignas en la Matriz, Cara, Boca, Pecho, Piernas por crónicas y antiguas que sean.

PRECIOS: España 6ptas.—Portugal 1080 Reis.

Lo expende el Doctor MUTJÉ, Director del Gabinete Médico Aleman, Cármen, 41 2.º.—Barcelona el que contestará gratuitamente á las consultas que se le dirijan y remitirá el medicamento por correo y certificado haciéndole envío de su valor en giro ó ellos de franqueo.

CUANTOS PADEZCAN DE LA BOCA

DOLOR DE MUELAS. Caries, flojedad, desangre ó descarnes de las encias, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes movibles, sensaciones producidas por el calor ó el frio, mal aliento, etc., etc., deben usar

Elixir dentífico Salut-Serraint del Doctor Casasa.

Unico que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Dr. Casasa, en su Gran Farmacia, Plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios, todos los principales farmacéuticos de España y América.

BOCA (BOCA) MENTOLINA DENTIFRICA Elixir del Dr. GUTLER BOCA GRAN REMEDIO BOCA PARA LA BOCA importado y preparado por el Dr. ANDREU, de Barcelona. El Elixir del gran médico alemán Dr. Gutler á base del Menthol, es el dentífico que reúne mayores ventajas bajo todos conceptos. Hé aqui las virtudes reconocidas y positivas de este Elixir. Calma el dolor de muelas por fuerte que sea y detiene las caries de la dentadura. Limpia la boca de cuerpos extraños y quita el sarro. Emblanquece los dientes y da brillo al esmalte. Aromatiza la fetidez del aliento y pone fresca la boca. Cura la terrible enfermedad del escorbuto por crónica que sea y Fortalece los dientes y muelas dando vigor á las encias. Estas y otras grandes ventajas reúne siempre la Mentolina del Dr. Gutler, artículo de primera necesidad para toda persona que estime en algo la salud y la belleza del importante órgano de la boca. Es además un específico que por su elegancia, buen gusto y su delicioso perfume, es digno de figurar así en la mesa como en el tocador, y Por último, reúne la gran ventaja de ser el más económico, puesto que cada frasco contiene 130 gramos de Elixir, lleva su correspondiente cepillo para frotar la dentadura y vale solo 10 reales. Se vende en las buenas farmacias, de toda España y sus Antillas. NOTA. El Dr. Andreu, de Barcelona, prepara también otros polvos dentíficos que usados simultáneamente con el Elixir, aumentan el embellecimiento y blancura de los dientes.

En venta

Para vender

Lo están las casas de la calle Cos de Gracia números 84 y 86. Para informes á la del 84.

Lo está la casa calle de Curniola número 20, de Ciudadela, bajo el tipo de mil pesetas. Dará razón D. José Juaneda que vive en la plaza de la Libertad n.º 16 de dicha Ciudad.

Imprenta de M. Parpal

Mahon